



マンスリーたかつ

第73号

神奈川県立高津支援学校

令和6年3月18日発行

## スマイルの芽 「強いからヒーローなんじゃない 喜ばせるからヒーローなんだ」

みなさんの思う「ヒーロー」はどんな人でしょうか？

ドラゴンボール？ 龍門炭治郎？ プリキュア？…

タイトルの「喜ばせるからヒーロー」は、みんな大好き「アンパンマン」の作者やなせたかしさんの言葉です。

ヒーローと言えば、正義を守るために戦う、悪を倒す、というイメージです。

しかし、やなせさんは、「ほんとうの正義というものは、けっしてかっこのいいものではないし、そしてそのためにかならず自分も深く傷つくものです。」と語っています。

たしかに、アンパンマンは、おなかがへって困っている人に、自分の顔＝あんパンを食べさせてあげますよね。

令和5年度も、いろいろなことが起こりました。新型コロナ「5類」移行、夏の平均気温過去最高、世界各地の戦争、能登半島地震… そのとき、みなさんはなにを考え、どんな行動をしましたか？

東日本大震災の後、ラジオで一番リクエストが多かったのが「アンパンマンのマーチ」だったそうです。

♪なにが君のしあわせ なにをしてよろこぶ わからないままおわる そんなのはいやだ！♪

令和6年度も、子どもたちも先生も一人ひとり、かっこよくなくてもだれかを喜ばせる「たかつのヒーロー」をめざしましょう！

校長 山崎 嘉信

## 進路



早いもので、令和5年度が終わりを迎えようとしています。3年生は卒業し、それぞれが一つ上の学年に進級していきます。今年度を振り返ったとき、皆さんにとって、どんな一年でしたか？よかった一年、大変だった一年、苦しかった一年、楽しかった一年…それぞれがそれぞれの思いを持った一年を終え、新たな一年が始まります。よかった人はさらによい一年にできるように、大変だった人はその反省を生かして、来年度はよい一年にできるチャンスだと思います。春休みという期間を使って、しっかりと一年間を振り返り、よいスタートダッシュが切れるように、きちんとした目標を考えて、新たな一年を迎えてください。目標に向かって頑張る皆さんを、進路担当は全力でサポートしていきたいと思っています！

進路担当 松尾 健司

生田東



高等部



川崎北



## たかつマルシェ 2月14日(水)

作業班等の製品販売や活動内容の紹介をしたり、買い物をしたりする発表会を行いました。1回目の開催ということで、学習発表会でネーミングの募集をして、親しみのある素敵な名前に決まりました。

当日は天気に恵まれ、たくさんの保護者の皆様に来校していただきました。手作りのあたたかい作品が並び、何度も手に取り買い物をする姿が目立ちました。活動を発表する場面では緊張した表情で取り組む光景が、幾度となく見られました。他学部の様子を見守る児童生徒同士で見合うことで興味・関心の幅が広がり、何よりも保護者の方に学校全体の様子を見ていただけたのが一番の成果となりました。どの学部も売り上げが良く、大盛況でした。アンケートによるたくさんの感想もいただきました。お忙しい中、ご来校いただきありがとうございました。

学習支援グループ長 朝倉 智子



体育館の様子



作業棟の様子



受付の様子



中学部



小学部  
パネル展示

## 川崎北分教室 清掃技能検定 2月15日(木) 県立スポーツセンター

たかつマルシェの準備もあり忙しい中でしたが、清掃技能検定に参加しました。川崎北分教室は例年1年生のみが参加していましたが、今年は2年生の「昨年のリベンジをしたい」という強い希望があり、1, 2年生全員での参加になりました。(学校によっては3年生も参加しています) 生徒たちはそれぞれ、自在ほうき、タオル、ダスタークロス、モップの中から一つ選んで、エントリーしました。



『何もない部屋の中』という想定で、基本的な道具の扱ただけでなく、清掃に携わるときに必要な挨拶、マナーなども審査されます。普段は「みんなで協力すること」を大切にしていますが、ここでは自分の責任で力をつけて練習の成果を発揮することが求められます。将来に向けて、とても大切な経験になると考えています。静まり返った会場の中、とても緊張していましたが、精一杯発表することができました。それぞれ級をもらい、喜んだり悔しがったり……。意義ある一日でした。



川崎北分教室  
室長 三島 加津子

## 食育

この一年間の食育は給食での防災食喫食体験や給食選挙の実施など学校全体で行うことができました。本校のいくつかのクラスでは、授業の実施や「かながわ学校給食夢コンテスト」への応募等を行い、食に関する興味関心を広げる活動ができ、分教室では授業を行い、食べることの大切さや栄養価について学習することができました。さらに、ここ数年実施できていなかった保護者対象の給食試食会を実施することもでき、校内全体で食育推進していくことができました。来年度も引き続き、食経験の幅が広がるような食育、献立作成を心がけます。



さて、3月は一年のまとめをする時期です。ご家庭でこの一年間の食生活を振り返るとともに、健康についても考えてみましょう。

栄養教諭 根本 佳奈



### 月行事予定の書式変更について

来年度4月から、小学部高学年と生田東分教室の下校時刻が変更されることに伴い、月行事予定の書式を変更します。各学部の下校時刻を学部名の下に表示し、毎日の下校時刻の表記を、平常日課=平、短縮日課=短、午前日課=前としています。